



Declaración Política de Urgencia ante la aplicación del estado de alarma

Una vez decretado por el Consejo de Ministros el estado constitucional de alarma, el Comité Ejecutivo Federal del Partido Libertario (P-LIB), reunido hoy por medios telemáticos, ha aprobado la presente Declaración Política de Urgencia.

- 1.** El Partido Libertario se suma al consenso generalizado de las fuerzas políticas y de las principales organizaciones de la sociedad civil en torno a la necesaria adopción de medidas extraordinarias ante la actual situación epidemiológica. Considera inevitable por la falta de liderazgo del gobierno, además, el empleo para ello del estado de alarma, que debe utilizarse debidamente: como instrumento jurídico destinado a delimitar el alcance de los poderes excepcionales y en ningún caso como excusa para legitimar de forma generalizada cualquier acción estatal.
- 2.** Por ello, el Partido Libertario exige al gobierno la inmediata puesta en conocimiento del Congreso de los Diputados, que deberá reunirse a tal efecto, si es necesario por medios telemáticos o con las garantías sanitarias que corresponda, para dar cumplimiento a la exigencia de control que dispone el art. 116 de la Constitución Española. El control parlamentario del estado de alarma es absolutamente imprescindible. Los diputados y senadores, elegidos por la sociedad para representarla y para controlar la acción del Poder Ejecutivo, tienen una inexcusable responsabilidad que les obliga a ejercer esa función incluso en circunstancias como las actuales.
- 3.** El Partido Libertario desconfía de este Gobierno y expresa su gran inquietud y preocupación por los excesos en los que puede llegar a incurrir durante la vigencia del estado de alarma, un estado que otorga al Ejecutivo amplísimas

facultades y competencias cuyo abuso perjudicaría gravemente la libertad individual, la actividad económica y la autonomía de las demás administraciones públicas, legitimadas por la ciudadanía a todos los niveles territoriales.

- 4.** El Partido Libertario exige, por lo tanto, una aplicación del estado de alarma limitada en el tiempo —evitando su prórroga más allá del periodo inicial de quince días—, bajo el pleno control parlamentario del Ejecutivo, con plena transparencia informativa a la Oposición y al conjunto de la sociedad, y con el máximo respeto que las circunstancias permitan a la libertad individual de todos los ciudadanos.
- 5.** Comprendiendo la necesidad temporal del aislamiento social y del confinamiento domiciliario de los ciudadanos, junto a la limitación de los transportes y otras medidas restrictivas, el Partido Libertario exige que los operativos de los cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado, de la policía local y, en su caso, de las Fuerzas Armadas, administren el uso de la fuerza pública con criterios estrictos de proporcionalidad y con absoluto respeto a los derechos humanos y civiles de todas las personas, así como a su propiedad privada.
- 6.** Comprendiendo la posible necesidad del despliegue de las Fuerzas Armadas para el apoyo a tareas que en circunstancias normales no les corresponderían, el Partido Libertario exige el estricto cumplimiento del principio constitucional de subordinación a la autoridad civil.
- 7.** El Partido Libertario rechaza de antemano, total y absolutamente, cualquier posible utilización del estado de alarma para limitar las libertades de opinión, expresión e información de cualquier individuo, grupo, organización o empresa. En un momento de grave crisis, y estando restringida la libertad de reunión, estas libertades son aún más importantes que en circunstancias normales, y de ninguna manera podemos admitir que se pongan en cuestión.
- 8.** El Partido Libertario denunciará cualquier posible intervención forzosa del Estado sobre bienes, servicios, derechos, datos, inmuebles y empresas que no responda a los casos estrictamente imprescindibles para la contención de la pandemia, y exigirá que se efectúe siempre de forma temporal, con absoluta transparencia y con pleno respeto al derecho fundamental a la propiedad privada, restituyéndose a sus propietarios el control total a la brevedad posible y con la compensación que en su caso corresponda por el uso efectuado. El Partido Libertario no admite de ninguna manera que la intervención amparada en el estado de alarma sirva como excusa para

expropiar, para nacionalizar ni para incrementar el control estatal sobre la economía.

- 9.** El Partido Libertario alerta en especial sobre las consecuencias que el estado de alarma, con una formación política como Podemos en la coalición gobernante, puede tener para las empresas del sector médico y farmacéutico, y rechaza cualquier intento de aprovechar las circunstancias para debilitar la presencia del sector privado en el ámbito sanitario.
- 10.** El Partido Libertario considera esencial que, dentro de las restricciones sanitarias impuestas, las empresas puedan seguir activas. Las consecuencias que una drástica bajada de la actividad tendría para el empleo y para el conjunto de la economía serían catastróficas para toda la sociedad. Asimismo, el Partido Libertario reitera las [propuestas económicas](#) que ya ha hecho públicas para afrontar la gravísima crisis económica derivada de las medidas adoptadas para afrontar la pandemia.
- 11.** El Partido Libertario expresa su solidaridad con los enfermos y con los familiares y amigos de las víctimas de la pandemia, así como su emocionado reconocimiento a todos los profesionales del sistema sanitario, tanto en empresas privadas como bajo gestión estatal. Asimismo, reitera su apuesta —única en el marco español de partidos— por una sanidad plenamente privada, garantizando la universalidad mediante cheque sanitario compensatorio en función del nivel de renta.
- 12.** El Partido Libertario expresa su gratitud a todos los propietarios y directivos de las empresas privadas del sector médico y de cuantas otras están colaborando a afrontar esta crisis, entre ellas las del sector hotelero que han ofrecido sus establecimientos.
- 13.** El Partido Libertario condena la gravísima irresponsabilidad de las formaciones políticas y organizaciones diversas que el pasado fin de semana contribuyeron al incremento exponencial de los contagios al mantener, contra las indicaciones europeas, movilizaciones y eventos con miles de asistentes; y espera que, en caso de resultarles imputables delitos contra la salud, caiga sobre los culpables todo el peso de la ley. Por otro lado, el Partido Libertario considera nefasta la gestión de la crisis por parte de las diversas administraciones autonómicas y, sobre todo, del Gobierno central. En especial, la extrema e irresponsable parsimonia de las autoridades ha agravado la situación y ha favorecido la expansión territorial de la pandemia.

- 14.** El Partido Libertario llama a la población a seguir las indicaciones de las autoridades sanitarias y a contribuir decididamente a contener el avance de la pandemia, pero también a mantener en lo posible su actividad profesional, laboral o empresarial para no perjudicar más aún la recuperación económica.
- 15.** El Partido Libertario llama a toda la población a mantener el necesario espíritu crítico frente al Estado. No nos cabe duda de que las élites políticas estatistas, al margen de sus diversas ideologías superficiales, aprovecharán estas circunstancias inéditas para reforzar el poder estatal y para reducir nuestro derecho inalienable a la libertad personal y económica. Si los ciudadanos no nos mantenemos vigilantes, bien podríamos salir de esta crisis con más Estado aún y con menos libertad todavía. No lo permitamos.

14 de marzo de 2020